
	  
	  

	  
	  
	  
	  
	  

La leçon grecque 
 
En Grèce, nos amis de Syriza (coalition 
de la gauche radicale), veulent, en 
parvenant au pouvoir, tourner le dos à 
l’austérité.   
Quel est leur programme ?  
Restructuration de la dette pour en 
effacer la moitié. Augmentation des 
salaires et des retraites, et entre autres, 
baisse du prix d’accès aux transports 
publics,  réhabilitation des logements 
abandonnés pour les rendre disponibles 
à loyers modérés et subventionnés, 
Protection des plus démunis grâce à un 
accès gratuit pour eux à l’électricité, aux 
services publics de santé, mais aussi 
création d’une banque publique de 
développement pour soutenir les PME et 
les agriculteurs, lutte contre l’évasion et 
la fraude fiscale, imposition des 
armateurs, taxe sur les transactions 
financières, etc.  
En France, François Hollande et Manuel 
Valls, au contraire, insistent sur le 
caractère soit disant obligatoire des 
sacrifices à continuer pour acquitter les 
dettes du pays (vis à vis des banques 
privées) et pour satisfaire les vœux du 
MEDEF : maintien ou baisse des 
salaires, dépassement des 35 heures, 
autorisation du travail du dimanche, 
création d’un contrat unique à durée 
déterminée si possible, même pour les 
fonctionnaires, facilitation des 
licenciements, détaxation encore plus 
grande des profits, etc. 
À l’instar des Grecs, construisons plutôt 
une majorité  pour une autre politique ! 
Aux prochaines élections 
départementales, votons pour des 
candidats alternatifs à la politique 
d’austérité ! 
Mais d’ores et déjà, libérons notre parole 
pour un véritable changement politique,  
 

Daniel Vince et Patrick Palem, élus 
Front de gauche 

	  
	  

Oui, nous sommes tous Charlie ! 
	  
Notre monde va mal. La France aussi, est malade. 
Les attentats tragiques de début janvier nous 
imposent de nous mobiliser pour la paix civile, notre 
démocratie est menacée. 
 
Ceux que nous avons élus portent une lourde 
responsabilité politique. C’est par leur incapacité à 
s’attaquer au fond des problèmes : le chômage, entre 
autres, que la précarité s’est installée encore plus. 
 
 
Ce gouvernement, tout comme ses prédécesseurs, a 
continué de mettre en avant « les économies », au 
détriment de l’éducation et de la culture, entraînant la 
perte de repères, l’exclusion de notre société pour 
une part de plus en plus grande de nos concitoyens. 
 
 
Nous, élus du Front de Gauche, pensons à 
« L’HUMAIN D’ABORD », en France comme dans 
notre commune.  
 
Nous continuerons, à notre niveau, à aller au-devant 
des citoyens, de leurs associations, pour connaître 
leurs aspirations, pour que vive la démocratie, que 
vive la liberté d’expression, que vive l’égalité, que 
vive la fraternité entre tous !    
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Patrick	  Palem	  

Liberté, où es-tu ? 

Fraternité, où es-tu ? 

Égalité, où es-tu ? 

PÉRIGNY	  ACCESSIBLE	  À	  TOUS	  !	  
	  



	  

	  En	  raison	  du	  déménagement	  hors-‐commune	  de	  notre	  deuxième	  élue,	  Rosella	  Contu,	  c’est	  le	  suivant	  sur	  notre	  
liste,	  Patrick	  Palem	  qui	  est	  devenu,	  comme	  le	  prévoit	  la	  loi,	  conseiller	  municipal.	  

Patrick	   PALEM	   a	   62	   ans,	   	   	  	   il	   est	   retraité	   de	   la	   fonction	   publique,	   habite	   Périgny	   depuis	   plus	   de	   vingt	   ans.	  
Éducateur	  sportif	  au	  FCP,	  	  il	  a	  été	  président	  de	  l’école	  de	  musique	  	  de	  Périgny	  pendant	  de	  nombreuses	  années.	  
« Je suis très attaché à l’essor de ma commune, au bien être de mes concitoyens, je m’engage totalement 
dans ma nouvelle mission. »  

	  
Le	  ramassage	  des	  déchets,	  à	  Périgny	  et	  dans	  la	  CDA,	  comment	  ça	  marche	  ?	  
	  
Citoyen,	   citoyenne,	   tu	   fais	   ton	  tri	   sélectif	  dans	  deux	  bacs.	  Qui	  passe	   les	   ramasser	  ?	  Les	  employés	  
d’URBASER	   Environnement	   SAS.	   C’est	   quoi	   ça	  ?	   Une	   filiale	   du	   groupe	   espagnol	   URBASER,	   elle-‐
même	   filiale	   du	   groupe	   ACS	   (dont	   le	   PDG	   est	   Florentino	   Perez	   –	   tu	   sais,	   le	   Président	   du	   Real	  
Madrid).	  	  	  
Pourquoi	  URBASER	  ?	  Parce	  que,	  pour	  se	  débarrasser	  du	  service	  public	  de	  ramassage	  des	  déchets,	  
les	  élus	  de	  la	  CDA	  avaient	  voté	  une	  délégation	  au	  privé.	  URBASER	  avait	  alors	  remporté	  le	  marché	  
au	  nez	  et	  à	  la	  barbe	  de	  l’entreprise	  Nicollin,	  lauréate	  du	  précédent	  contrat.	  	  
«	  Madrid	  :	   1	   -‐	  Montpellier	  :	   0	  »	   (pas	   tout	  à	   fait	   car	   le	   siège	  d’URBASER	  Environnement	  SAS	  est	  
précisément	  à	  Montpellier).	  	  
Pourtant,	  Nicollin	  avait	  promis	  -‐pour	  emporter	  	  le	  gain	  du	  match-‐	  d’augmenter	  les	  salaires	  de	  2,5	  
%	  dès	  2011.	  	  URBASER	  a	  dit	  :	  «	  tope	  là,	  j’en	  fais	  autant	  !	  »	  (Ben	  oui,	  le	  SMIC	  +	  2,5	  %,	  c’est	  jouable	  !).	  	  
	  
Mais	   aussitôt,	   la	  direction	  a	  tenté	  d’«	  étaler	  »	   l’augmentation	   sur	   l’année	  et	  d’augmenter	  aussi	   le	  
nombre	  des	  tournées	  effectuées	  à	  un	  seul	  «	  ripeur	  ».	   	  Alors,	  les	  salariés,	  qui,	  sans	  doute,	  n’avaient	  
pas	  bien	  compris	  la	  philanthropie	  viscérale	  de	  leur	  direction,	  se	  sont	  mis	  en	  grève	  (avril	  2012)	  et	  
tri	  sélectif	  ou	  non,	  les	  déchets	  se	  sont	  accumulés.	  Quelle	  déchétitude	  !	  
	  
Finalement,	   après	   dix	   jours	   de	   grève,	   l’intervention	   de	   jaunes	   pour	   effectuer	   le	   ramassage	   et	   la	  
menace	  de	   la	  direction	  de	  traîner	   les	   grévistes	  devant	   les	  tribunaux,	   le	   tout	  dans	   l’assourdissant	  
silence	  des	  élus,	   les	  salariés	  d’URBASER	  ont	  pu	  négocier	   :	  Les	  ripeurs	  en	  solo	  eurent	  droit	  à	  une	  
prime,	   une	   pause	   payée	   de	   20	   minutes	   fut	   accordée	   pendant	   la	   tournée	   et	   les	   2,5	   %	  
d’augmentation	  durent	  	  être	  appliqués	  aussi	  en	  2012.	  	  
 

	  	  Pas	  tout-‐à-‐fait	  :	  	  
	  
D’abord,	  le	  contrat	  de	  DSP	  a	  été	  signé	  par	  la	  CDA	  le	  1er	  janvier	  2011	  pour	  une	  durée	  de	  six	  ans.	  Il	  prendra	  donc	  fin	  le	  31	  décembre	  
2016.	  C’est	  dans	  moins	  de	  2	  ans.	  Ensuite,	  ce	  contrat	  a	  été	  signé	  pour	  la	  collecte	  en	  porte-‐à-‐porte	  des	  ordures	  ménagères,	  du	  flux	  
sélectif,	  du	  verre	  pour	  les	  commerçants	  du	  centre-‐ville	  de	  La	  Rochelle,	  des	  papiers	  pour	  les	  scolaires	  et	  les	  administrations	  et	  des	  
apports	  volontaires	  des	  ordures	  ménagères	  résiduelles,	  le	  tout	  pour	  une	  population	  de	  151159	  habitants	  correspondant	  aux	  18	  
communes	  composant	  la	  CDA	  de	  l’époque.	  La	  CDA	  couvrant	  désormais	  28	  communes,	  le	  contrat	  sera-‐t-‐il	  modifié	  ?	  
	  
Citoyen,	  citoyenne,	  sais-‐tu	  que	  ta	  plate-‐forme	  de	  compostage,	  la	  collecte	  en	  apports	  volontaires	  de	  verre,	  journaux-‐magazines,	  
flacons	  plastiques,	   tes	  déchèteries,	   la	  distribution	  de	  tes	  sacs	  poubelles	  et	   la	  maintenance	  des	  bacs	  roulants	  sont	  d’ores	  et	  déjà	  
exploités	  en	  régie	  pour	  le	  compte	  de	  la	  CDA	  ?	  
Citoyen,	  citoyenne,	   sais-‐tu	  par	  contre	  que	  ton	  «	  unité	  de	  valorisation	  énergétique	  »	  (autre	  nom	  pour	  «	  usine	  d’incinération	  »)	  
est	  exploitée	  par	  	  la	  SETRAD,	  une	  filiale	  de	  VÉOLIA	  	  et	  sa	  chaufferie	  attenante	  par	  ALKIA,	  autre	  filiale	  de	  VÉOLIA	  ?	  
Citoyen,	   citoyenne,	   sais-‐tu	   aussi	   que	   ton	   centre	   de	   tri	   ALTRIANE	   installé	   à	   Salles-‐sur-‐Mer	   est	   exploité	   par	   SITA	   Sud-‐Ouest	  
(filiale	  de	  SUEZ	  Environnement)	  ?	  

	  
Nous	  	  on	  dit,	  comme	  pour	  l’eau,	  pour	  sortir	  par	  le	  haut	  de	  ce	  méli-‐mélo,	  gestion	  en	  	  Régie	  publique	  !	  

	  
Ne	  devient-‐il	  pas	  en	  effet	  urgent	  de	  simplifier	  l’outil	  de	  gestion	  pour	  sortir	  l’environnement	  des	  griffes	  du	  profit	  ?	  	  
Seule	   une	   régie	   publique	   intégrant	   tous	   les	   aspects	   de	   la	   collecte	   et	   de	   la	   revalorisation	   des	   déchets	   permettrait	   d’avoir	   une	  
politique	  cohérente	  !	  Nous,	  usagers,	  qui	  payons	  la	  taxe	  d’enlèvement	  des	  ordures	  ménagères	  (18	  millions	  en	  2012),	  ne	  sommes-‐
nous	  pas	  en	  droit	  d’exiger	  un	  service	  public,	  qui,	   tout	  en	   	   rémunérant	  correctement	   ses	  salariés,	  soit	  efficace	  et	   transparent	   et	  
puisse	  œuvrer	  dans	  l’intérêt	  général	  ?	  
	  
	  

	  

TAFTA	  
	  
Le	   maire	   de	   Périgny	  
refuse	   le	   moindre	   débat	  
municipal	  	  sur	  le	  traité	  de	  
libre	   échange	   au	   prétexte	  
que	   ce	   ne	   serait	   pas	   le	  
rôle	  des	  communes.	  	  	  
	  
Certaines	   municipalités,	  
sans	  doute	  moins	  obtuses,	  
ont	   pourtant	   autorisé	   le	  
débat,	   puisque	   celle	  
d’Aytré,	   par	   exemple,	  
vient	   de	   déclarer	   son	  
territoire	  comme	  étant	  
«	  hors	  TAFTA	  »	  !	  

DELPHI	  
	  
L’inquiétude	  augmente	  à	  
Delphi	  quant	  à	  l’avenir	  de	  
l’usine	  	  de	  Périgny.	  	  
	  
La	  direction	  cache	  ses	  
intentions	  et	  là	  encore,	  le	  
maire	  fait	  l’autruche.	  

Contacts	  :	  
Tél	  	  	  :	  	  	  05	  46	  44	  29	  31	  	  
Mèl	  :	  	  	  	  	  blogulerouge@laposte.net	  

Participez	  au	  seul	  blog	  de	  gauche	  de	  Périgny	  :	  
http://www.blogulerouge.fr	  


